



国中だより

学校ホームページ <http://kunitachi.ed.jp/jh01/>

国立第一中学校
学校だより
令和5(2023)年11月号
11月15日(水)発行

ボランティアのすすめ

副校長 久保 光弘

一中の芝生は昼休みや放課後に生徒達が毎日楽しくボール遊びをやっていたり、追いかけてっこをしていたり、ときには部活動で一生懸命練習していたりと様々な使い方がされています。私は今年度も4月から10月までの期間で、PTAの活動として芝生の雑草抜きを約2週間に1回のペースで一緒に参加させていただきました。主幹教諭や保護者の方、地域の方、ボランティアの生徒数名と一緒に土曜日の朝に実施し、今年は猛暑もあって大変でしたが得るものも多くありました。

まず、4月よりも10月の方が圧倒的に芝生がきれいになったことを実感することができました。雑草の勢いに負けかけていた芝生を、継続して地道に雑草を抜き続けることで芝生が息を吹き返すところまで改善がみられるようになり「継続は力なり」を実感できました。

また、土曜日に活動している部活動の生徒が「おはようございます」と声をかけてくれるようになりました。中には「自分たちのために（芝生の整備を）やってくれている」ということを理解しているのか「ありがとうございます」という素敵な言葉をかけてくれる生徒もいました。こんなときは「やっていて良かった」「こんな自分でも役に立ててうれしい」と思える瞬間でした。

さらに、地域の方と交流することができました。その方は元花屋さんということもあり、植物に非常に詳しい方で、雑草の抜き方や芝生の移植の仕方など様々なことを教わることができました。その方は花植えボランティアにも参加してくださっていて、花を長くきれいに咲かせる育て方などについてもいろいろ教わりました。新たな楽しさを知ったおかげで自宅の小さな庭の花も出勤前に毎朝水をやるようになり、以前よりも長持ちし、芝生も根付かせることができるようになりました。

そして今では、毎日の昼休みにふと職員室から芝生にいる笑顔の生徒達の姿を見るにつけ、なんとなく誇らしげな気分にもなります。

着任当初は「やらなければいけない」という使命感の方が強かったと思います。しかし、経験を通してやっただけの変化を実感しながら「やるのもいいものだ」「うれしい、次も頑張ってみよう」と意識が変わっていきました。

このようにボランティア活動によって意識が変わる、また自分の世界が広がるという経験は、若い時にすればするほどその実は大きく実るのではないかと私は思います。中学生時代にこのような経験をすれば、私のように我が家の庭の変化にとどまらずに、もっとグローバルなステージで大きな変化にきつとつながると思います。それらのボランティアによって得られる経験は、これからの社会で求められている「主体性」や「問題解決能力」、「協働する力」の源にもなるものであり、そういった意味でも一中生にぜひボランティア活動を経験してほしいと思います。

一中では地域の方の強力なバックアップのもと、教育目標である「思いやりの心をもって行動できる国中生」の実現に向けて、様々なボランティア活動を体験できる環境があります。校内では芝生の雑草抜きはもちろん、花植えボランティアや桜の接ぎ木、落ち葉掃きやスクール・バディなどがあります。また、地域に目を向けるとくにたち社協、三小育成会やくにたち桜守などが主催の様々な活動もあります。何がきっかけで子ども達の視野がぐっと広がるかは行動してみないと分かりません。御家庭でもぜひおすすめいただくと助かります。

避難訓練

26日に行った避難訓練では防災頭巾をしっかりと被って、校舎内は整然と、校庭に出るからは駆け足で素早く確実に点呼を行うことが課題でした。一中では毎月地震や火災、出火場所も毎回変えるなどして避難経路が変わる状況でも臨機応変な対応ができるよう訓練を行っています。これまでは校庭に出ると安心からか整列・点呼までの間におしゃべりがあったのが、今回は点呼が終わるまで整然と取り組めたことが成長でした。こういった一つ一つの取組をきちんとできる一中生は素晴らしいと改めて思いました。

花植えボランティア

30日に「一中花壇」を花植えボランティアの生徒が、国立市環境政策課、一中花育み委員会の方々と顔合わせを行い、一中花壇のレイアウトについてアドバイスをいただきながら一緒に作成しました。11月1日の放課後には花植えに向けた下準備として、10名ほどのボランティアの生徒が集まってきて、花がよく育つように雑草の根までしっかりと取ってくれました。花植えは本日举行予定です。

全校朝礼

11月7日に、実に4年ぶりの全校朝礼を行いました。これまでも生徒会朝礼は実施してきましたが、全校朝礼は行っていませんでした。3年生の指揮者、伴奏者による校歌の合唱も実施することができました。校長先生からは、ふれあい月間（いじめ防止強化月間）であることを踏まえ「利己のこころ」と「利他のこころ」についてのお話がありました。

A組 合同宿泊

9日～10日に国立三中A組と合同で八ヶ岳方面へ行き、宿泊学習を実施しました。三生生との交流、自然の中での動物との触れ合い、カレー作りでの火おこしやまき割りなど、日常ではできないことや初めての体験をたくさん経験できました。馬小屋掃除の後にソフトクリームを食べたり、自分で作ったスプーンで自分で作ったカレーを食べたりするなど、仲間と協力しながら自然の中で美味しい経験もでき、忘れられない良い思い出ができました。

大会結果・コンクール入賞等 おめでとうございます。他の部活動も大会中です。応援をお願いします。

ハンドボール部(女子) 東京都中学校ハンドボール新人大会 5位→第40回読売旗争奪中学生ハンドボール大会出場権獲得
剣道部 第62回国立市民体育祭 秋季剣道大会 中学男子団体の部 準優勝
税の標語 全国間税会総連合会入賞
第34回伊藤園お〜いお茶新俳句大賞 佳作特別賞 →お〜いお茶のラベルに掲載予定です。

11月

11月・12月の主な予定

16日(木)⑥カット 1・3年復習テスト①～⑤
17日(金)1・2年⑥カット 1年落ち葉掃きボランティア⑤
20日(月)放：スクールバディ定例会 安全指導
21日(火)放：スクールバディ・サート
22日(水)SC相談日 放課後学習教室
23日(木)勤労感謝の日
24日(金)専門委員会
26日(日)PTAバレーボール大会 3年英語スピーキングテスト
27日(月)中央委員会 避難訓練
28日(火)生徒会朝礼

29日(水) 放課後学習教室

30日(木) 2年・A組校外学習(TGG・給食なし)①～④

12月

3年⑥カット SC相談日

1日(金) 3年⑥カット 1年落ち葉掃きボランティア⑥

2年国立駅前花植えボランティア⑤⑥

2日(土) 三小育成会落ち葉掃き 9:00～

4日(月)～11日(月)三者面談①～④ 3年⑤⑥あり

6日(水) 3年⑤あり SC相談日

12日(火) 全校朝礼

13日(水) スキー教室保護者会(1年) SC相談日

14日(木) 3年⑥カット

15日(金) 入試相談日 3年⑥カット